



雨のなか、シュプレヒコールした

摩文仁平和公園を出發し、歩きだしたのです
が、途中で土砂降りとなり、
時折雷が鳴り響くなかでの
行進となりました。シュプ
レビコールも聞こえないほ
どの雨脚で、このまま続行
できるのか不安な気持ちが
よぎった昼過ぎ、中止が告
げられたのでした。「やれ
やれ」という気持ちとあと
少しだつたのにという気持ち
が半々のなか、雨に濡れ

で歩いた速水青年対策部長には驚かされました。が、二人の沖縄への問題意識と、平和への熱い思いを聞いて、すごく頼もしく思いました。

31の米軍専用施設があり、国土面積の約0.6%しかない沖縄県に全国の米軍専用施設面積の約70.6%が集中しています。陸



カヌー部隊による抗議

前号につづき、5月11日～14日の日程でおこなわれた「2017.5・15平和行進」を掲載します。

沖縄平和行進に参加して(2) 藤本眞利子



和歌山の登りを揚げ デモ行進

石川一雄さんの不法逮捕から45年となる5月23日、東京の日比谷野外音楽堂で「狹山事件の再審を求める市民集会」がひらかれ、和歌山から約60人が参加した。

によつて自宅からみつかつた万年筆は被害者のものでないといふことが分かつた。自分は犯人ではないといふこと。しかし、事実調べも再審開始もおこなわれないまま54年となつた。再審開始まで、不屈の精神で闘

いぬく」と決意を述べた。
弁護団より、中山武敏・
主任弁護人、中北龍太郎・
事務局長は、191点の新
証拠を裁判所に提出した。
「秘密の暴露」も完全に崩
壊し、むしろ警察によるね
つ造の疑いが強まつてゐる
と報告した。つづいて、襟



先頭でシュプレヒコール



力強デモ行進

4日目の県民集会は辺野古新基地建設現場のみえる瀬嵩海岸でおこなわれました。美しい辺野古の海に黄色いロープが張られ、そのなかには入ることはできません。抗議のカヌー部隊がせん。

今回沖縄平和行進に参加して、米国にへつらういびつな日米関係を見直すべきだと強く思いました。本士に住む私たち自身が、沖縄や基地の問題を自分のこととして考え、行動すべきだと考えます。今回参加して、本当によかつたと感じています。若い皆さんが一人で多く、この問題を考え、一緒にとりくんでいけるよう願っています。

の制限や航空経路への制限もあります。沖縄に主権はないに等しい状況です。いや日本にも主権はないのかかもしれません。日米地位協定は日本のどの法律よりも優先されているのですから。

上だけではなく沖縄及びその周辺には水域27か所、空域20か所が訓練区域として米軍管理下に置かれ漁業へ

月22日には家族に看取られながら、部落の完全解放にかけた。79年の生涯を閉じた。

「解放の父・松本治一郎」の没後50年を機会に、昨年から福岡人権研究所著「松本治一郎」を参考にし、不十分であつたが、その歩みをたどつてきた。
連載しながら、以前、和歌山の伊都地方である高齢者が『実は、昔、家に松本先生がいらっしゃつてね：』と、そしてそのことが生涯の誇りだとも語つていたことを思い出

我々の闘いの成果なのだ。闘
わないところに解放はない。
お互之力を合わせて、我々の
誇りである團結の力で完全解
放を勝ち取ろう』とあいさつ
をした。これが『治一郎の最
後の公式な場での言葉となつ
た。

国際運動」として結実している。治一郎の差別と貧困のなかにあつた全国の部落大衆の先頭に闘う姿が、部落の完全解放を願う兄弟姉妹のなかに、今もなお息づいているのである。

連 載
(4)
沒 後
50 年

解放の父